

Estimadas(os) lectores:

YACHANA Revista Científica inicia el 2025 con una nueva edición (Volumen 14, No 1, enero-junio) y mucho conocimiento para compartir, enriquecer el debate académico, reflexionar y aportar con soluciones, desde diversas disciplinas y áreas del saber. Autores no solo de Ecuador sino de Latinoamérica y de Europa colaboran en este volumen. La comunidad científica internacional proviene de Colombia, Argentina, México, Cuba y España.

En el área de las Ciencias Sociales y Humanas, en el ámbito de la Comunicación, tres investigaciones enmarcan este campo disciplinar. Una de ellas se titula La narrativa del L'Osservatore Romano sobre Venezuela: ¿crisis o emergencia humanitaria?, que desarrolla un tema el cual dejó de ser solo una noticia para convertirse en un fenómeno social. Se trata de la migración, en este caso de los venezolanos, y cómo desde el periodismo se manejó el discurso informativo de su diáspora.

La segunda Comunicación y crisis climática: lecciones aprendidas y nuevos desafíos ante un reto ineludible aborda otro tema que nos compete a todos y está relacionado con el cambio climático y que, debido a su importancia, se desglosa en cinco de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (2030) de las Naciones Unidas y desde donde no solo los gobiernos y la comunidad internacional deben actuar sino también la ciudadanía.

La investigación está enfocada en las dificultades que le da la agenda informativa a este tema emergente y los desafíos que surgen a partir de la popularización de las redes sociales. A la par, el tercer artículo La influencia de las redes sociales en la identidad cultural contemporánea también analiza cómo estos espacios de interacción en línea afectan la identidad étnica en la era digital.

En las Ciencias de la Educación, cuatro investigaciones aportan en esta edición. La primera de ellas se titula Análisis de las Universidades para el Bienestar Benito Juárez García: retos y limitaciones a seis años de su implementación, que evalúa el funcionamiento de estos centros de educación superior. La siguiente Inteligencia Artificial en la educación del siglo XXI: una exploración a su implementación, beneficios, desafíos y consecuencias éticas aborda el papel de la IA en esta área de conocimiento. Se suman los artículos Propuesta metodológica del tema de la programación lineal para la carrera de Ingeniería Informática y La gestión de aula en la formación profesional integral. Mientras que en Filosofía, un ensayo explora La visión de Deleuze y Guattari sobre la historia de la filosofía, desafía las narrativas lineales y propone una comprensión pluralista del pensamiento filosófico.

Finalmente, en el área de las Ciencias del Diseño y la Construcción, se explora una Evaluación subjetiva y calidad acústica en ejes urbanos de San Miguel de Tucumán y una Propuesta metodológica para la optimización de la gestión de proyectos de estructuras metálicas mediante la integración de LEAN Construction y PMBOK, con el objetivo de optimizar la gestión de proyectos en estructuras metálicas, subrayando la importancia de la eficiencia y la sostenibilidad en la construcción.

YACHANA Revista Científica deja abierta, entonces, la invitación a la comunidad científica, a los profesionales y a los estudiantes, para que lean sus artículos, compartan y envíen también sus investigaciones. La próxima edición será publicada en julio de 2025.

¡Buena lectura!

Mgtr. Diana Auz Espinoza
Editora YACHANA Revista Científica